

dix années le nombre doubla, et, en 1890, il était de 150. A la même date, l'Allemagne catholique tout entière, soit 17 millions d'âmes, comptait environ 450 organes politiques et religieux, lus par plus d'un million d'abonnés.

Aujourd'hui, le centre dispose de 600 journaux dont 100 quotidiens ».

Dans une société où l'opinion est reine, le journal est une nécessité inéluctable et la première des puissances. Aussi des manifestations comme celles de ce congrès sont-elles bonnes pour nous rappeler notre devoir envers le journal catholique.

NOUVELLES RELIGIEUSES

 'UNIVERS de Paris dans sa chronique des Missions. — Le grand journal catholique, à la date du 6 novembre, signale à ses lecteurs la cérémonie de la bénédiction de la pierre angulaire de la future cathédrale de Saint-Boniface, qui a eu lieu le 15 août dernier. Le chroniqueur des missions souligne notamment le caractère universel, c'est-à-dire *catholique* par excellence, de cette cérémonie. Il écrit : « Dans la matinée, à la grand'messe pontificale célébrée par Mgr Legal, un prêtre de Saint-Sulpice prononça un discours en français, et une adresse, également en français, fut lue par M. Gauvain, maire de Saint-Boniface. Des allocutions eurent lieu en diverses langues, en polonais, en ruthène, en allemand... Dans l'après midi, Mgr Duhamel, archevêque d'Ottawa, donna un très beau sermon en anglais ». Dans la même *chronique*, le correspondant de l'*Univers* rend hommage à la science des missionnaires Oblats du nord et de l'ouest du Canada. Ces religieux, comme on sait, ainsi que leurs frères de la Compagnie de Jésus et du clergé séculier, ont fait très honorable figure au congrès des Américanistes, qui s'est tenu à Québec,